

Durangaldea

Jóvenes con el prestigio más europeo

OCHO ALUMNOS DE MARISTAK DE DURANGO GANAN EL PREMIO EXTRAORDINARIO EUROSCOLA POR UN VÍDEO QUE GRABARON

Un reportaje de K. Doyle

OCHO alumnos de primero de Bachillerato de humanidades y Ciencias Sociales del colegio Maristak de Durango (Janire, Paule, Marcos, Touty, Jone, Andra, Julen e Iune) demostraron hace dos semanas su saber hacer obteniendo el premio extraordinario Euroscola del Parlamento Europeo en su vigésimo tercera edición. Los jóvenes, de dieciséis años, reflexionaron a través de un vídeo elaborado por ellos sobre la importancia de Europa como espacio de libertad, justicia y seguridad valorando lo que han alcanzado y analizando los desafíos actuales. El programa tenía previstos diecinueve premios en función de las comunidades, y el grupo durangarra obtuvo el reconocimiento correspondiente a Euskadi.

Plantado como un reto, el concurso Euroscola estuvo dedicado al 60 aniversario de la firma del Tratado de Roma. En este sentido, los alumnos conocieron y trabajaron con la Carta de los Derechos Fundamentales de la Unión Europea como texto que recoge los valores y principios de los pueblos y ciudadanos de la Unión Europea, tras 60 años de compromiso y camino juntos. Durante cinco días, se rompieron las estructuras habituales de las clases para trabajar en la elaboración del vídeo: *Berdintasuna/Equality*. Un trabajo audiovisual en blanco y negro con voz en off en euskera y subtítulo en inglés. El propósito fundamental era recoger preocupaciones de los jóvenes como la discrimi-

nación, la falta de igualdad, el racismo, la xenofobia o el maltrato. "Había que elegir uno de los Derechos Fundamentales y quisimos recoger todos ellos. Teníamos claro que el mensaje tenía que ser directo, claro y que transmitiese", explicaron sus creadores.

Además del trabajo audiovisual, los escolares tuvieron que presentar un vídeo de *making of* en el que se presentaron los alumnos y demostraron su implicación en el proceso creativo. Reconociendo que lo más costoso fueron las grabaciones, "porque a la gente le entraba la risa tonta", los creadores del vídeo decidieron que a la hora de transmitir la discriminación de sexos o el maltrato no apareciesen los rostros con el propósito de "transmitir el dolor y la falta de seguridad de esas personas que están cerradas al mundo", apuntaron Janire y Paule, quienes lamentaron que "se supone que estamos en el siglo 21 y, aunque mentalidad ha evolucionado, seguimos estancados". Satisfechos con la experiencia, el concurso tuvo como objetivos generales: fomentar el uso de Internet y de las nuevas tecnologías como herramientas educativas, acercar la Unión Europea a los jóvenes, mejorando sus conocimientos y fomentando su implicación en la construcción de Europa.

OTRO PREMIO No es la primera vez que Maristak logra este galardón otorgado por el Parlamento Europeo. Y es que hace cuatro años, alumnos del centro durangarra repitieron



Los jóvenes de Maristak que se han proclamado ganadores del prestigioso programa. Foto: DEIA

Los jóvenes elaboraron un vídeo para reflexionar sobre la importancia de Europa como espacio de libertad, justicia y seguridad

El premio consiste en la participación en el Programa Euroscola del Parlamento Europeo en su sede de Estrasburgo

triumfo. Nuevamente, el premio consiste en la participación en el Programa Euroscola del Parlamento Europeo en su sede de Estrasburgo (Francia). "Sabemos que viajaremos el curso que viene pero no sabemos fechas. Estamos muy contentos con el premio porque nos parece una gran oportunidad y hay que aprovecharla", aseguraron los jóvenes. Desde Maristak se mostraron muy satisfechos con el transcurso del

concurso. Y es que, además del vídeo ganador, fueron seis grupos más los que presentaron sus trabajos audiovisuales. "Con el concurso, aparte de ganar un premio, hemos aprendido qué es la Unión Europea, su historia, cómo funciona, y cuáles son sus valores, los cuáles han sabido transmitir en los vídeos que se ha presentado", zanjó satisfecha Larraitz Diago, profesora de Historia en el centro durangarra. ●

Durango acogerá un encuentro de escuelas de empoderamiento

DURANGO – Ocho escuelas de empoderamiento para mujeres de Bizkaia celebrarán el 3 de junio en Durango un encuentro de fin de curso, en el que sus asistentes debatirán sobre estrategias feministas frente a la violencia machista en fiestas. Además, disfrutarán de un concierto y de una comida. Al encuentro se han sumado las escuelas de empoderamiento de Abadiño, Durango, Elorrio, Arratia, Ondarroa, Basauri, Ermua y Getxo. –K. D.

Abadiño abre la bolsa de trabajo para monitores de los udalekus de verano

ABADIÑO – El Ayuntamiento de Abadiño ha abierto el plazo de inscripción en una bolsa de trabajo para facilitar la contratación de monitores en los udalekus de verano. Para apuntarse al listado de candidatos y candidatas, es necesario remitir un correo electrónico a la dirección lan-boltsa@abadiano.org con el currículum en pdf y el formulario de inscripción que puede obtenerse en la página web municipal. –K. Doyle

Nueva charla para cuidadores de personas dependientes

ABADIÑO – La Mancomunidad de Durango, a través del programa Zaindu (Servicio de apoyo, atención y orientación a familiares cuidadores de personas dependientes) organiza una charla para el día 22 a las 18.00 horas. Bajo el título *Cuidar a tu familiar: Una experiencia que deja huella*, la psicóloga Esther Alonso será la ponente en el local de asociación de mayores del barrio abadiñarra de San Trokaz. –K. Doyle

Los usuarios de la Durango Txartela pagarán un 5% menos

DURANGO – La asociación de comerciantes de Durangaldea, Dendak bai, pone en marcha nuevamente la promoción para los usuarios de la Durango Txartela. Así, todas las compras realizadas hasta el día 31 con esta tarjeta Visa en los comercios adheridos, tendrán un 5% de descuento directo. El objetivo de la campaña es que los habitantes de Durango se acostumbren a comprar en el comercio local. –K. Doyle.

Ermua ofrece información a los afectados por el IBI

ERMUA – El Ayuntamiento iniciará esta semana una campaña informativa personalizada para dar cuenta detallada de la Ordenanza Fiscal Impuesto sobre los Bienes Inmuebles. Dirigida a las personas afectadas por la aplicación del impuesto, el objetivo de la campaña es informar de primera mano a los propietarios, y darles a conocer las posibilidades y vías que tienen para tramitar las exenciones del recargo. –K. Doyle

EN BREVE

Los baserritarras celebran San Isidro

HOY EN ARRATE

Debemen ha organizado para hoy un animado programa para la fiesta de San Isidro, junto a los ayuntamientos de Eibar, Elgoibar, Mendaro, Sorluze e Itziar. Agricultores y ganaderos de toda la comarca están llamados a la tradicional fiesta en Arrate. El programa arrancará con la tradicional misa a las 11.00 en el Santuario. A continuación habrá auresku de la mano de Kezka y procesión con el Santo, seguida de una degustación de txakoli, sidra, queso y embutidos. A las 12.30 horas habrá torneo San Isidro de aizkolaris y de piedra y después comida en el Cantabria.

Ensayos para la tamborrada de Amaña

COMIENZAN ESTE JUEVES

Los ensayos para las tamborras de las fiestas de Amaña 2017 comenzarán este jueves; la infantil, a las 19.00, y la de mayores a las 20.00. Este año se celebra la edición 25 de la tamborrada de mayores, por lo que se invita a todas las personas que hayan participado alguna vez y sobre todo a los que tomaron parte en la primera en 1992. También se pide colaboración para formar un grupo de gastadores como se contó en los primeros años y que después no se pudo mantener.

Conferencia sobre los beneficios de las setas

MAÑANA CON IKASTEN

La programación de Ikasten para esta semana comienza mañana martes con una conferencia sobre 'Los beneficios de las setas', que tendrá lugar de 10 a 12 horas en Armeria Eskola y en la que actuará como ponente Carlota Olaizola.



Grupo de alumnos y alumnas de Ongarai Eskola que participan en la campaña. :: A. LASUEN

Tapones para una vida

El alumnado de sexto gestiona la recogida de tapones de plástico del colegio Ongarai Eskola de Ermua para ayudar a niños con graves problemas de salud

AINHOA LASUEN

ERMUA. El proyecto se denomina 'Tapones para una nueva vida' y ha permitido que el Ongarai Eskola contribuya a una buena causa gracias a la recogida de tapones de plástico entre el alumnado del centro.

El objetivo de esta iniciativa promovida por la Asociación de Padres y Madres del centro, que gestiona el alumnado de sexto curso, es ayudar a niños sin recursos a acceder a

un tratamiento médico no reglado en el sistema sanitario con el fin de mejorar su calidad de vida y facilitar a niños sin recursos los aparatos ortopédicos que no se facilitan por otros medios, mediante el reciclaje de tapones de plásticos.

De momento han recogido, en año y medio, más de 1.000 kilos, que son aproximadamente 500.000 unidades de tapones, aunque su objetivo, a largo plazo, es el de conseguir recoger 36 toneladas.

El propio alumnado de sexto es responsable de pesar los tapones que se acumulan en unas cajas, cada semana. Y si hay algo que tienen claro es que «de momento, con los tapones que hemos recogido se podrían llenar 12 piscinas olímpicas», transmiten con orgullo.

Estos ermuarras, de entre 11 y 12 años, se encargan de recoger este

material para que los camiones de Fundación Seur, responsable de la campaña, «los lleve a un centro de reciclaje, donde se transforman en un nuevo material reutilizable». Así lo explican, perfectamente, los jóvenes responsables de la tarea que se lleva a cabo desde el centro, ya que son conscientes de que su trabajo sirve para «conseguir dinero para que otros niños tengan la posibilidad de tener sillas de ruedas u

De momento han recogido una tonelada de tapones aunque quieren llegar, a largo plazo, hasta las 36

otros aparatos que les ayuden a vivir mejor», aclaran convencidos.

Además, no se olvidan del otro objetivo de la campaña, y no menos importante, «porque ayuda a mantener la naturaleza, ya que los materiales de plástico que no se reciclan tardan muchos años en eliminarse», explican.

Hablando con ellos y ellas es evidente que el objetivo medioambiental y sostenible de la iniciativa está en buenas manos, ya que no sólo han implicado a sus familias, sino que tratan de concienciar a toda la sociedad sobre la facilidad de realizar una acción social y humanitaria realizando un simple gesto, el de guardar tapones de plástico en lugar de llevarlos a la basura.

Ayuda de la Fundación Seur

El proyecto escolar lo que pretende es «promover los valores de sostenibilidad y solidaridad entre el alumnado del centro, recogiendo tapones de plástico para ayudar a niños y niñas con graves problemas de salud, también adoptar un compromiso con la protección del medio ambiente y, en definitiva, que con pequeños gestos es posible mejorar el día a día de muchas personas», aclaran desde la Asociación de Madres y Padres de este centro educativo.

Este es el segundo año que llevan a cabo la recogida. Todos los años acuden desde Fundación Seur a ofrecerles una charla y, el año pasado, por ejemplo, el alumnado de sexto ofreció una charla al resto de sus compañeros de centro. Durante el curso también organizan talleres de manualidades con tapones y para próximas campañas se han previsto otras actividades en relación con la iniciativa.

Desde Fundación Seur aclaran que todo empezó cuando en 2011 la familia de Iker, un niño bilbaíno, acudió al organismo para que transportara los tapones de plástico que estaba recogiendo a nivel local y, que entregados a una recicladora, sufragarían el bipedestador que necesitaba Iker. La Fundación Seur consiguió su objetivo antes de lo previsto y entonces activó la acción 'Tapones para una nueva vida' que se desarrolla ahora en España y Portugal.

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINTZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía Pegora)	010
Ermua	943 176 322

CARTELERIA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2	
El jugador de ajedrez	20.30
Un italiano en Noruega	20.30
Alien Covenant	20.30

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n	
Rosalie Blum	20.30

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*.

16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.
Domingos y festivos: de 9.20* 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 7.45

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30.
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50.
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada

hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Azkue (Toribio Etxebarria, 4).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Ibarro (Zeharkale, 2). De 22.00 a 24.00: Ibarro (Zeharkale, 2).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Mandiola (San Agustín 3).